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晨报讯 共叙合作友谊，共商
合作大计，共谱合作新篇，上海市 -
新加坡全面合作理事会第三次会
议昨天通过视频连线方式举行。沪
新理事会上海方主席、上海市市长
龚正，沪新理事会新加坡方主席、
新加坡财政部部长黄循财出席会
议并致辞。

龚正说，中国与新加坡是与时
俱进的全方位合作伙伴关系，上海
与新加坡携手并进，以全方位合作
的新局面，彰显了中新合作的良好
发展势头。特别是面对新冠肺炎疫
情挑战，两地精诚合作，逆势前行，
取得丰硕成果。面向未来，沪新互
为发展机遇，我们愿同新方一道，
聚焦共建“一带一路”促进互联互
通、抗疫合作共享城市治理经验、
创新引领推动可持续发展、民心相
通拓展人文交流等方面，通力协
作，共同推动两地合作交流不断提
质升级，共同谱写沪新全方位合作
的新篇章。

上海市副市长宗明主持会议。
新加坡贸工部兼文化、社区及青年
部政务部长刘燕玲、新加坡驻上海
总领事蔡簦合出席。

晨报讯 市委全面深化改革委
员会昨天举行第十二次会议。市委
书记、市委全面深化改革委员会主
任李强主持会议并强调，要深入学
习贯彻习近平总书记在中央全面深
化改革委员会第二十一次、第二十
二次会议上的重要讲话精神，锚定
目标、精准发力，增强韧劲、久久为
功，把中央交给上海的重大改革任
务不折不扣落实好，把事关未来发
展的重要改革事项扎扎实实推进
好，以实际行动迎接党的二十大胜
利召开。
市委副书记、市长、市委全面深

化改革委员会副主任龚正，市委副
书记、市委全面深化改革委员会副
主任于绍良出席会议并讲话。

会议听取“五个新城”规划建
设情况及改革举措的汇报，指出
“五个新城”建设要因城施策，彰
显特色优势，运用先进理念，以高
端产业吸引人，以完善配套留住
人，让人们在新城感受更美好的生
活。

会议审议了《关于我市市属国
有企业在完善公司治理中加强党的
领导的意见》，指出要把坚持党的
领导和加强党的建设贯穿于国资国
企改革发展始终，稳步推进、分类施
策，以改革促进公司治理结构优化、
促进国企做优做强做大。

会议审议了《关于推进上海市
公立医院高质量发展的实施方
案》，指出要推动公立医院临床、科
研、管理相互支撑，医疗、医保、医药
更好联动，不断提高广大群众和医
务人员获得感、满意度。会议审议了
《上海市营商环境创新试点实施方
案》，指出要把握试点机遇，深化探
索创新，加快打造市场化、法治化、
国际化的一流营商环境。会议听取
推进社会文物管理综合改革试点有
关情况汇报，指出要加强制度创新，
深化改革突破，打造社会文物保护
利用新高地。
市领导诸葛宇杰、胡文容、朱芝

松、徐泽洲、舒庆、宗明、陈通、张为、
李逸平出席会议。

因城施策彰显特色
以完善配套留住人

谱写全方位合作新篇章
推动交流不断提质升级

肚子饿了，线上点餐，30 分
钟内，热腾腾的饭菜端到了面前；
双 11，抢购的衣服转眼之间已经
堆在了家门口；周末，去做个
SPA，感受全身被温柔以待……
这些是魔都的日常，像空气一样
的存在，但并非理所当然。

其背后，有十万、百万的平
凡打工者，他们勤劳、朴实，默默
付出。在上海，他们有一个梦
想———有一张床，挣一笔钱。现
在，梦想触手可及。
安歆公寓是虹口区政府支持

的宿舍型租赁房项目，在市场化
运作的基础上优先供应符合产业
导向的单位及个人，推动了虹口
餐饮、快递物流、公共服务业行业
基层奋斗者的安居、乐居、宜居。
近日，记者走进了服务市基本公
共服务群体的安歆公寓。从虹口
安歆公寓的门口路过，人们很容
易将它当作经济型酒店，实际上，
它就是从经济型酒店改造而来
的。一楼大堂非常温馨，工作人员
对每一位进入公寓的人员仔细登
记，几位租客在大堂吧内聊天喝
茶，一边的无人售货机满满当当。
新年即将到来，公寓内布置充满
了节日气息。

在大楼的二层，洗衣房是利
用率最高的公共设施，几台洗衣
机、干衣机只需要较低的费用就
可以使用。而一边的小厨房满足
了租户们偶尔想要一展厨艺的
欲望。
“这栋公寓一共提供 431 个

床位，365天全满，合作伙伴遍布
上海的服务业，喜来登、万豪、凯
越、万科、顺丰等等企业都是公

寓主要客户。”安歆公寓相关负
责人表示，目前安歆公寓已经在
上海有 100 多个项目，遍布黄
浦、静安、长宁、徐汇等上海各个
区，满足最低人均 4 平方米的要
求，一个床位租金约 1000-1300
元，几乎都是由企业买单。

“把让人民宜居安居放在首
位，把最好的资源留给人民”，上
海正认真践行 “人民城市人民
建，人民城市为人民”重要理念，
加快发展保障性租赁住房，努力
让新市民、青年人等群体享有品
质生活、感受城市温度、拥有归
属认同，全面提升上海城市软实
力，持续增强城市能级和核心竞
争力，加快建设具有世界影响力
的社会主义现代化国际大都市。
“十四五”期间，上海计划新

增建设筹措保障性租赁住房 47
万套（间）以上；到“十四五”末，
全市将累计建设筹措保障性租赁
住房 60万套（间）以上，其中 40
万套（间）左右形成供应。

2021—2022 年计划建设筹
措保障性租赁住房 24 万套
（间），完成“十四五”目标总量
的一半以上。截至目前，已累计供
应 190 幅保障性租赁住房用地、
规划建筑面积约1500万平方米；
其中，123 幅已开工在建，建筑面
积约830万平方米，共14万套。

与保租房配套政策也正在
酝酿中。《上海市保障性租赁住
房项目认定办法》《上海市保障
性租赁住房租赁管理办法》《关
于本市非居住存量房屋改建为
保障性租赁住房的实施意见》等
配套政策即将发布。

一年前，河南小伙王丛森来到
了上海，他在万科小区内做保安，
每天晚上守护着小区内的安全，定
时值更，为深夜进出小区的居民开
门、联络。下班后，他都会骑车回到
不远处的安歆公寓的小家休息，看
个片子，与父母视频一下，甜甜地
入睡。

在虹口的安歆公寓里，记者参
观了王丛森的家，这是一间 40 多
平方米的房间，房间里有三个上下
铺，他的床位在最顶头靠窗的位
置。床铺整理地整整齐齐，连被子
都叠得四四方方。床边的柜子上，
生活用品也排列有序。
“你们看，帘子拉起来就是我

的小天地。在上海，能有这样的小
屋，我已经很满足了。”王丛森说，
五个室友都是白班，只有他上夜
班。这个工作的一大好处就是可以
与同事错开时间，整个宿舍就象他
一个人的。

这个“家”令王丛森倍感温
暖。“去年春节，我没有回老家，楼
里其他住户得知我在宿舍，就邀请
我去会议室玩，我们那天一起玩狼
人杀到很晚。”他说，他很喜欢上
海，工作和生活都很安稳。

在来到上海之前，他可不是这
样想的。“我最担心的就是住的问
题了。父母和我都担心住在哪里，
我看那些老乡住在群租房里，环境
非常糟糕，我也挺担心的。”王丛森
找到工作的当天就搬进了安歆公
寓，一个比想像好很多的家。
“我现在就想努力工作，积攒

一笔钱。”他说，他有一个上海
梦———三年挣满 20 万，然后开启
一段新的生活。

从大学到社会，对于很多来沪
大学生来说，一张温暖的床就是事
业的起点，也是他们来上海安心工
作的理由。

武汉姑娘葛佳妮是个地地道
道的大学生，明年才毕业，最近和
全班 40 多位同学一起来上海实习
了，实习单位是万豪。

在小姑娘眼里，万花筒般的大
上海是一个向往的地方，但是令人
担心的问题也不少。“父母一直担
心我在上海无法生存，尤其是住，
她们担心不安全。”小葛同学是个
乖乖女，她说非常理解父母的担
心，现在几乎每天都与家里视频。
父母看到了宿舍环境比学校还要
好，非常满意，现在支持女儿毕业
后留在上海打拼。

在安歆公寓二楼的宿舍里，小
葛和 5个室友一起住，在湖南的大
学里，他们也是室友。女孩子的房
间布置得格外温馨，化妆品、衣服、
娃娃琳琅满目，摆在了最顺手的位
置。宿舍里的独立卫浴尤其受到小
姑娘的喜欢。
“平时我们一起上班，坐地铁

过去也就 20 分钟，一起下班，休息
时，还可以去逛逛虹口凯德中心。”
葛佳妮非常喜欢这一段实习的时光，
每个月实习工资有2000多元，除了
消费外，还能省下不少钱存起来。一
个学期的实习即将结束了，葛佳妮正
在规划未来的人生。这段美好的实习
生活令其坚定了留在上海的决心。
“很多人说，到上海打工是吃

苦，但是我觉得很开心，有一个温
馨的小床，我就可以起步了。”葛佳
妮的梦想是赚一笔钱去环游世界，
梦的起点是上海。
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晨报记者 林劲榆

一张床，一个舒适、安全的生
活环境，这是王丛森、葛佳妮，以
及千千万万普通打工者的需要。
他们为上海付出了辛勤的劳动，
上海也将他们拥入怀抱，守护每
一个平凡的劳动者。上海正在为
解决普通打工者居住问题迈出重
要一步，未来五年，上海将有 60
万套房，上百万床位等待入住。

作为贯彻落实党中央、国务
院关于加快发展保障性租赁住房
决策部署的重要举措，上海市新
一批保障性租赁住房集中开工活
动 15 日上午在位于张江科学城
核心区的浦东新区康桥工业区保
障性租赁住房项目建设现场举
行。此次集中开工的 15个项目约
115 万平方米、1.85 万套，建成后
将有助于进一步健全完善多层次
租赁住房供应体系，满足新市民、
青年人和城市基本公共服务群体
的安居宜居需求。

▲虹口安歆公寓的一楼大堂非
常温馨

▲虹口安歆公寓一共提供 431
个床位，365 天全满。
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未来五年上海将推 60万套保租房

让普通打工者安心居上海


